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Челябинская область. 
Без тепла и света… 

В поселке Каштак Метал-
лургического района Челя-
бинска граждане записали 
видеообращение к феде-
ральной власти, в котором 
пожаловались на постоян-
ные отключения электриче-
ства и отопления. Они по-
требовали от мэра города 
Натальи Котовой «отраба-
тывать» орден «За заслуги 
перед Отечеством» второй 
степени, полученный нака-
нуне. Жители Каштака за-
мерзают в своих домах. Из-
за отсутствия электричества 
они не могут поднять воду 
из скважин. А еще в поселке 
нет медпункта, аптеки, нор-
мальных дорог, тротуаров, 
уличного освещения и дет-
ских площадок... 

Республика Коми. Взрыв 
нефтяного резервуара 

Взрыв и пожар случились 
под Усинском в Коми на 
базе хранения нефти «Лу-
койл-Коми». Погиб рабочий, 
еще двое пострадали. Как 
сообщает глава минприро-
ды республики Екатерина 
Киселевич: «Предположи-
тельно, произошла детона-
ция остаточных газов», – пи-
шет чиновница в Телеграме. 
Специалисты вели ремонт-
ные работы на объекте. 

Иркутская область. 
Снег в Сибири стал 
неожиданностью 

Жители большинства от-
даленных поселков оказа-
лись отрезанными от боль-
ницы и магазинов из-за сне-
гопада и отвратительной ра-
боты коммунальных служб. 
По словам местных води-
телей, снег на дорогах не 
убирают в течение недели. 
Из-за этого преодолеть пе-
ревалы и доехать до бли-
жайшего крупного населен-
ного пункта можно только на 
грузовике-вездеходе. «Хо-
чется обратиться к адми-
нистрации района: сколько 
этот беспредел будет про-
должаться? Вам люди нужны 
только тогда, когда вас вы-
бирать нужно?» – негодуют 
селяне. 

Красноярский край. 
Школяры не ходят 
на занятия 

В поселке Урман Бере-
зовского района родители 
школьников воюют с мест-
ными чиновниками. До бли-
жайшей школы 23 км по раз-
битой дороге – освещения 
на проезжей части нет даже 
в позднее время. Дети вы-
нуждены ходить ежедневно 
пешком, потому что мест-
ные власти отменили школь-
ный автобус – дорога слиш-
ком опасная для проезда. В 
поселке нет ни связи, ни ин-
тернета. По той же причине 
детей не могут перевести 
на дистанционное обуче-
ние. Когда родители дорва-
лись до чиновников – полу-
чили отпор: если люди не 
перестанут жаловаться и не 
придумают способ отправки 
ребят в школу, то их просто 
лишат родительских прав, а 
детей отберут. 

Московская область. 
Снеговики «требуют» 
включить отопление 

Несмотря на наступление 
холодов и выпавший снег, у 
многих жителей подмосков-
ных Химок до сих пор нет 
отопления. Из-за постоян-
ных коммунальных аварий 
люди вынуждены неделями 
сидеть без тепла и горячей 
воды. Еще до начала отопи-
тельного сезона они неодно-
кратно обращались к мест-
ным властям и требовали от-
ремонтировать изношенные 
сети. Обращение к прези-
денту тоже не помогло. Ког-
да выпал снег, жители слепи-
ли недовольного снеговика, 
на котором написали плакат 
«Где отопление?». 

2023�Социальная
�хроникаСоциализм – будущее молодежи!

29 ОКТЯБРЯ испол-
нилось 105 лет со 
дня основания пер-

вой в мировой истории мас-
совой молодежной организа-
ции – Ленинского комсомо-
ла. Коммунистический союз 
молодежи стал детищем Ве-
ликого Октября и явился 
школой для миллионов юно-
шей и девушек, дал им путев-
ку в жизнь, закалил в труде и 
боях. 

Имя комсомольской орга-
низации, показавшей всему 
миру преимущество социа-
лизма и ленинской идеи, име-
на ее руководителей и героев 
навсегда вписаны золотыми 
буквами в мировую историю. 
Ударные стройки, модерни-
зация, индустриализация, 
исторический прорыв в кос-
мос, победа над белогвардей-
щиной и фашизмом – всё это 
Ленинский комсомол. Ком-
сомол взрастил Ленинскую 
пионерию, воспитал лучшее 
в истории нашей страны по-
коление – поколение побе-
дителей, покорителей спор-
тивных, творческих и науч-
ных вершин. Его достижения 
были по достоинству оцене-
ны советским руководством: 
организация получила шесть 
орденов Советского Союза. 

Комсомольская организа-
ция воспитывала в советской 
молодежи идеи справедливо-
сти, братства, гуманизма, па-
триотизма и интернациона-
лизма. При этом Ленинский 
комсомол всегда был больше, 
чем просто политическая ор-
ганизация, став уникальным 
социокультурным явлением. 
В комсомольском движении 
ребята находили неповтори-
мую романтику, дружбу, пер-
вую любовь, получали воз-
можность освоить интерес-
ную профессию, попробо-
вать себя в новом деле. 

Предатели и разрушители 
Советской державы не по-
щадили и уникальную мо-
лодежную организацию. Но 
огонь, вспыхнувший в мо-
лодых сердцах в 1918 году, 
не угас до сих пор. Искрен-
не преданные делу Ленина 
коммунисты – по духу, а не 
по билету – смогли сохра-
нить комсомольские прин-
ципы, идеи и традиции в са-
мые темные времена, а затем 
передать эту эстафету моло-
дому поколению. Современ-
ные комсомольцы продол-
жают славное дело предше-

ственников и вновь стоят в 
авангарде борьбы за лучшее 
будущее России. Ежегод-
но тысячи ребят встают под 
знамена Ленинского комсо-
мола, что доказывает силу и 
правоту нашей идеологии. 
Сегодня ЛКСМ РФ – про-
грессивная молодежная ор-
ганизация, бьющаяся против 
угнетения, социального не-
равенства, неоколониализма, 
нацизма и фашизма. Как и во 
все времена, Ленинский ком-
сомол продолжает оставать-
ся самым верным соратни-
ком Коммунистической пар-
тии, ее надежным кадровым 
резервом. 

В этот день я поздравляю 
комсомольцев всех поколе-
ний с праздником, с Днем 
рождения Ленинского ком-
сомола! Желаю крепкого 
здоровья, юношеской энер-
гии, верности идеалам и 
стойкости в борьбе! 

Дорогие ветераны комсо-
мольского движения! Я бла-
годарю вас за верность иде-
алам нашей молодости! Вме-
сте мы внесли существенный 
вклад в борьбу за дело по-
строения социализма, смог-
ли сохранить нашу горячо 
любимую организацию, воз-
родить ее, передать славный 
советский опыт новым по-
колениям, пронести сквозь 
года историческую память и 
наши идеи! 

Мои дорогие юные друзья, 
комсомольцы и комсомол-
ки, молодые коммунисты! Я 
рад, что вы выбрали для себя 
этот непростой, но верный 
путь. На вас – большая и от-
ветственная миссия: приум-
ножить достижения преды-
дущих поколений и добить-
ся новых побед социализма в 
XXI веке! 

Сегодня очевидно: капита-
лизм зашел в тупик. Глобали-
сты, теряя власть, поджигают 
одну за другой «горячие точ-
ки» по всему миру. В это же 
время социализм всё гром-
че заявляет о себе. Всё боль-
ше стран изъявляют желание 
идти этим курсом, стать ча-
стью нового мира социаль-
ной справедливости. 

На пороге – время боль-
ших изменений. Осуществим 
их вместе! 

Социализм – будущее мо-
лодежи! 

Г.А. ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ 

Геннадий ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ: 

«...Я ГОРЖУСЬ ВАМИ!»
– Меня недавно спросили: «Чем 

вы гордитесь?» Они посмотрели 
на мое скромное жилище за горо-
дом. Я ответил, что горжусь вер-
ностью моей пионерской клятве, 
комсомольскому и партийному 
билету, своей воинской присяге и 
Красному знамени Победы. 

Я горжусь тем, что остался на 
стороне добра, хотя мне предла-
гали немало таких богатств, кото-
рые могли бы устроить любого че-
ловека. 

Я горжусь также Ленинским 
комсомолом. Вы выросли, стали 
крепкой, сильной и авторитетной 
организацией. 

Я всегда был на стороне прав-
ды. Хотя за это меня судили поч-
ти 300 раз. Но я остался верен 
трудовому народу и Советской 
власти, потому что она всегда слу-
жила простому человеку. 

Для меня в этом заключается 
смысл жизни – как для русского 
человека, как для ученого и как 
для большевика. Я по своим убе-
ждениям остаюсь сторонником 
ленинских способов действия. Я 
считаю, что Ленин был одним из 
самых гениальных людей на пла-
нете. 

Мне пришлось побывать в 80 
странах. За рубежом издано 150 
моих работ. По моим книгам и 
учебникам обу чаются во многих 
партийных организациях. Но я, 
прежде всего, горжусь тем, что 
выросли и воспитались люди, ко-
торым можно доверять, которые 
стали успешными, которые про-
должают лучшие традиции пио-
нерии и комсомола. 

В условиях олигархического, 
бандитского капитализма и пре-
следований вы оказались муже-
ственными, честными и достой-
ными наследниками Ленинского 
комсомола и Ленинско-Сталин-
ской гвардии, которая превратила 
нашу страну в одну из самых мо-
гучих, умных, космических, ува-
жаемых держав. 

Я горжусь сидящими в пер-
вом ряду моими заместителями – 
Афониным, Новиковым и Тайса-
евым. В этом зале сидят мои дру-
зья и секретари, которые верой и 
правдой продолжают наше общее 
дело. 

В начале 90-х нас запретили, 
всё отняли, кассу украли, знамя 
сорвали, доблесть и честь наших 
великих достижений растоптали. 
Они полагали, что так останется 
навсегда. 

В те дни на кухне я сказал сво-

им друзьям, что мы возродим ор-
ганизацию, без которой не может 
быть сильной, уважаемой и до-
стойной России. Не может быть! 

Россия стоит на четырех глав-
ных столпах. Это сильная госу-
дарственность. Высокая духов-
ность. Чувство коллективизма. 
Чувство социальной справедли-
вости. Стоит вырывать один из 
этих столпов, и государство нач-
нет рушиться. 

То, что сделали Горбачев и Ель-
цин, – это невиданное предатель-
ство. Они будут прокляты всеми 
поколениями. 

Мы сумели с вами сделать очень 
многое. Мы вышли на тот путь, 
который во многом стал поддер-
живать президент Путин. Два 
года назад на Валдае он заявил, 
что капитализм зашел в тупик. В 
разговоре с президентом я отме-
тил, что капитализм породил тре-
тий системный кризис. За 200 лет 
было 12 кризисов. Два системных 
кризиса в прошлом веке закончи-
лись мировыми войнами. 

Из Первой мировой войны нас 
вытащил Великий Октябрь. 

Из Второй мировой войны – ве-
ликая Победа в мае 1945 года. 

Третью мировую войну они от-
тянули, добившись предательства 
Горбачева и всей этой своры, но 
всего на семнадцать лет. 

В 2008 году два фонда в Аме-
рике рухнули, в образовавшуюся 
яму провалилось 200 стран. Сей-
час всё корчатся в муках. И опять 
финансово крупный капитал 
ищет фашистские, нацистские ор-
ганизации, которые защищали бы 
их карман и организовали новую 
бойню. Они ее организовали на 
Украине. И вот-вот может запо-
лыхать большая вой на на Ближ-
нем Востоке. Мы всё сделаем для 
того, чтобы это не случилось. 

Благодарю вас за то, что вы 
встали на сторону добра, спра-
ведливости и великой Советской 
эпохи. Без социализма наша стра-
на выжить в этой истории не смо-
жет. Вам огромное спасибо, дру-
зья. 

На вас легла особая ответствен-
ность. Отнеситесь к этому с боль-
шим пониманием: в мире две сот-
ни государств, но на пальцах двух 
рук можно пересчитать страны, 
которые имеют более чем тыся-
челетнюю историю. История Рос-
сии имеет более тысячи лет, и это 
наше главное достояние.  

И только две страны за послед-
ние пятьсот лет ни разу не теряли 

свой суверенитет – мы и Англия. 
И только одной стране семьсот 

лет из одной тысячи пришлось с 
оружием в руках защищать свою 
веру, свою правду, свою жизнь и 
землю. Поэтому в нашей державе 
так велика историческая роль па-
триотичных руководителей госу-
дарства: их мужество и стойкость 
помогали нам выжить. 

К слову, создавали и спасали 
Россию именно молодые: Алек-
сандру Невскому было всего 22 
года, когда он побил немецких и 
шведских рыцарей, пытавшихся 
разорвать молодое Русское госу-
дарство. 

Дмитрию Донскому не было 
еще и тридцати, когда он победил 
воинов Золотой Орды в Куликов-
ской битве, куда пришли разроз-
ненные русские полки, но вернув-
шиеся из сражения войском силь-
ного централизованного госу-
дарства. 

Ивану Грозному было всего 
двадцать пять лет, когда он про-
ложил по Волге путь в Персию и 
прорубил окно в Сибирь. 

Петру Первому было 35 лет, 
когда он лично возглавил Полтав-
скую битву. 

Если бы всего этого не случи-
лось – не было бы Русского госу-
дарства, за что их всех и не любит 
свора русофобов. 

Ленину было всего 25 лет, ког-
да он засел за работу «Развитие 
капитализма в России». Пятьсот 
источников перелопатил и, на-
писав блестящую книгу, доказал, 
что в России – периферийный, 
подчиненный капитализм; что 
на передел мира – Первую миро-
вую вой ну – Россию тянут день-
ги банкиров Парижа, Лондона и 
Нью-Йорка, и она не выдержит 
этой схватки. 

Ленин за пятнадцать лет пред-
сказал, что будет Мировая вой-
на, и Россию спасет только новая 
идея – идея справедливости, пар-
тия нового типа и молодое поко-
ление. 

Сталин, опиравшийся на моло-
дежь, сумел выучить таких сол-
дат, которые расколотили фаши-
стские орды. 

Мне казалось, американцы 
должны были выучить этот исто-
рический урок, но нет – перета-
щили все нацистские методики и 
испытывают их на Украине. Они 
решили пойти в поход против 
России, но ничего из этого не вы-
йдет – Русский мир все равно ока-
жется  сильнее. 

Русский мир вобрал в себя сто 
девяносто народов, не порушив 
ни одного языка, ни одной куль-
туры. И наше государство будет 
сильным при одном условии – что 
оно станет социалистическим. 

И даже Путин на Валдайский 
форуме говорит об этом – шесть 
его тезисов начинаются с много-
образного справедливого мира, а 
заканчиваются коллективизмом и 
равноправием. Всё это наша про-
грамма, и мы ее выполним. 

Сейчас подошел черед ваших 
усилий, вашей молодости – я с 
удовольствием смотрю на ваши 
лица, на ваше боевое настроение. 
Я горжусь тем, что у нас выросли 
крепкие, сильные авторитетные 
комсомольские вожаки. 

Но вы всегда должны помнить 
три пункта. Организации живут 
при трех условиях: если есть идея, 
если есть сильные кадры, если 
есть ресурс. Убери любой из этих 
элементов, и всё рассыплется, по-
этому надо повсеместно в управ-
лении внедрять эту практику. 

Ровно 40 лет тому назад – в оз-
наменование окончания великой 
советской молодежной стройки – 
Байкало-Амурской магистрали – 
был вбит серебряный костыль. По 
данным статистики, 70% строите-
лей БАМа составляли люди млад-
ше 30 лет, приехавшие со всего Со-
юза. 

Наши ребята храбро сражаются 
против нацизма, и не верьте тем, 
кто предлагает заключить сепа-
ратный мир. Первыми, кого рас-
стреляют украинские фашисты, 
будут комсомольцы и коммунисты. 

Когда брали Берлин, 7 из 10 ко-
мандиров были комсомольцами, 
молодыми коммунистами, дирек-
торами советских школ. Мы одо-
леем эту напасть – у нас достанет 
сил, ведь сегодня у нас на плане-
те друзей гораздо больше, чем ан-
глосаксы собрали под флаг своего 
либерального фашизма. 

Вся Азия держится России, у 
нас с Китаем дружба, из Афри-
ки ни одна страна не наложила на 
нас санкции. И к югу от экватора 
Латинская Америка поддержива-
ет нас. Уже и Европа отворачи-
вается от американцев: Венгрия, 
немцы стонут от них – ведь Гер-
мания процветала на нашем газе 
и товарах из Китая. 

Глядя на комсомол, на ваши 
юность и задор, я уверенно заяв-
лю единороссам в Думе: «Пора 
строить социализм. Наше дело 
победит!» 

В Москве состоялся 
VII Съезд ЛКСМ РФ 

27 октября, в преддверии 
105-летия создания Ленин-
ского комсомола, в Москве 
прошел VII отчетно-выборный 
Съезд ЛКСМ. В работе Съезда 
приняли участие Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Андреевич 
Зюганов, члены Центрального 
комитета КПРФ, депутаты раз-
личных уровней, представите-
ли братских коммунистических 
и прогрессивных молодежных 
движений практически со все-
го мира. Левые и коммунисти-
ческие организации более чем 
из 20 стран мира направили 
в адрес Съезда свои привет-
ствия и поздравления. 

На Съезд собрались ком-
сомольцы со всей России. В 
фойе зала заседаний откры-
лась большая выставка до-
стижений региональных ком-
сомольских организаций. От-
дельный стенд севастополь-
ские комсомольцы посвятили 
своему товарищу Александру 
Череменову, который погиб в 
сентябре 2022 года под Хер-
соном, прикрывая своих бое-
вых товарищей. Он награжден 
орденом Мужества посмертно. 

Комсомол в этот день по-
полнился новыми юношами и 
девушками. Съезд начался с 
вручения членских комсомоль-
ских билетов ребятам, недав-
но вступившим в ряды органи-
зации, а также с награждения 
товарищей, внесших наиболее 
значимый вклад в работу Ле-
нинского комсомола. 

С докладом о работе комсо-
мольской организации за от-
четный период перед делега-
тами Съезда выступил первый 
секретарь ЦК ЛКСМ РФ Влади-
мир Исаков, который отметил: 

– Нам предстоит актив-
нее бороться за умы и серд-
ца молодежи на оппозицион-
ном поле, конкурируя с либе-
ральными и ультраправыми 
движениями и партиями… На 
протяжении трех последних 
десятилетий молодежь в Рос-

сии является одной из самых 
незащищенных категорий на-
ших граждан. Молодые люди 
ежедневно сталкиваются с 
огромным количеством соци-
альных проблем. Они испыты-
вают трудности с получением 
качественного образования, с 
трудоустройством. Более 70% 
молодых специалистов вынуж-
дены работать не по специаль-
ности… На этом фоне растет 
среди молодежи число сто-
ронников левых идей. 

К собравшимися с привет-
ственным словом обратился 
Председатель ЦК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ в 
Госдуме, лидер народно-па-
триотических сил России 
Г.А. Зюганов. (Публикуется в 
газете.) 

Делегаты Съезда обсудили 
задачи, которые стоят перед 
комсомолом в столь непро-
стой период, который пережи-
вает сейчас Россия. 

На Съезде был избран новый 
состав Центрального комитета 
Ленинского комсомола. После 
закрытия VII Съезда ЛКСМ РФ 
состоялся I (организационный) 
Пленум Центрального комите-
та Ленинского комсомола. 

По поручению Кадровой ко-
миссии Президиума ЦК КПРФ 
было внесено предложение об 
избрании на должность перво-
го секретаря ЦК ЛКСМ РФ Вла-
димира Павловича Исакова. 
Решением Пленума Владимир 
Исаков был избран Первым се-
кретарем Центрального коми-
тета ЛКСМ РФ единогласно. 

По итогам работы I Пленума 
было избрано Бюро и секрета-
ри ЦК ЛКСМ РФ. 

28 октября, в преддверии 
105-летия Ленинского комсо-
мола, в Москве, на Красной 
площади, состоялось возло-
жение венков и цветов к Мав-
золею В.И. Ленина и празд-
ничный концерт, посвященный 
105-летию Ленинского комсо-
мола. 

КРЫМ. Ветеранов комсомола Крыма 
поздравил с 105-летием ВЛКСМ зампред-
седателя общественной палаты Крыма 
Владимир Резанов. Он вспомнил о сво-
ем вступлении в ряды комсомольцев, 
рассказал об исторических событиях, 
которые стали возможными благодаря 
ВЛКСМ. «Я вспоминаю этапы историче-

ского развития молодежного движения, 
и комсомол – это ярчайшая патриотиче-
ская глава в истории нашей великой стра-
ны – России», – сказал Владимир Реза-
нов. Затем он вручил ветеранам ком-
сомольского движения Почетные знаки 
Крыма «За гражданское служение» и По-
четные грамоты. 

От Тихого океана до Балтики 
Страна торжественно отметила 

105-летие комсомола 
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Приватизаторы подбираются 
к московскому транспорту?

�Руководитель� фракции� КПРФ� в� Мо-
сковской�городской�думе�Николай�ЗУ-
БРИЛИН:�«Я�убежден,�что�предостав-
ление�возможности�продажи�либо�сда-
чи�в�аренду�московского�общественного�
транспорта�в�руки�частников�–�крупная�
стратегическая�ошибка�властей!»

Городское хозяйство города Москвы 
является многоплановым, разветвлен-
ным механизмом жизнеобеспечения мо-
сквичей. Система жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, строительство, благоу-
стройство, улично-дорожная сеть, обще-
ственный транспорт, здравоохранение, 
образование, система потребительского 
рынка и товарная обеспеченность торго-
вых сетей – все это функционирует бла-
годаря транспорту: легковому, грузово-
му и общественному.

На общественном транспорте мы едем 
на работу, в выходные перемещаемся 
по своим делам и т.д. Наземным обще-
ственным транспортом (автобус, трам-
вай), ежедневно пользуются 4,08 млн 
пассажиров в сутки. Если пассажир ку-
да-то едет, значит, он через некоторое 
время должен вернуться обратно. Поэ-
тому 4,08 млн пассажиров в день делают 
как минимум две оплаты проезда. Таким 
образом, плата за проезд составляет бо-
лее 400 млн рублей в сутки. Умножаем 
на 30 дней, получаем выручку за месяц, 
равную 12 млрд рублей. В год выручка 
составит 144 млрд рублей. А еще есть 
метро и МЦК, по которым в сутки про-
езжают 7,57 млн пассажиров. Умножа-
ем на двойную оплату проезда, получа-
ем выручку 757 млн рублей в сутки, 272 
млрд рублей в год. 

Поэтому общественный транспорт 
города Москвы является самой важной 
транспортной частью городского хозяй-
ства.

Поговорим о ценообразовании – даже 
сегодня существует необоснованно вы-
сокая цена за проезд в общественном 
транспорте. 30 лет назад в условиях со-
циалистической системы литр топлива 
стоил 33 копейки, проезд стоил 5 копеек. 
Цена проезда была в шесть раз дешевле 
топлива. Сегодня проезд и литр топлива 
сравнялись. По этой причине цена про-
езда в общественном транспорте стала в 
шесть раз выше, и таким образом пере-
возчик получает незаработанную сверх-
прибыль. К примеру: если автобус пере-
возит 100 пассажиров, они, оплачивая 
проезд, заплатят по 50 рублей каждый. 
100 х 50 = 5000 тыс. рублей. Автобус рас-
ходует на 100 километров пути 50 литров 
бензина, либо 35 литров дизельного то-
плива. В любом случае как минимум по-
ловину стоимости топлива перевозчик 
получает в виде прибыли. А в среднем 

каждый пассажир за одну поездку на ав-
тобусе проезжает расстояние от 2 км до 4 
км. Следовательно, прибыль перевозчи-
ка еще больше и равняется 300–400% в 
зависимости от маршрута.

Нам часто внушается, что монополия 
– это «плохо» и ее надо приватизировать, 
раздробить, разукрупнить и т.д. Мы зна-
ем много примеров, когда после ликви-
дации монополии в стране появлялось 
несколько новых олигархов, а стоимость 
услуг бывшей монополии вырастала в 
несколько раз. В Москве в 1990-х была 
кампания по разрушению сети государ-
ственных бензозаправок. Нам говори-
лось, что «будет конкуренция, и цены бу-
дут стабильными и доступными». Моно-
полию разрушили, а стоимость бензина 
и дизельного топлива постоянно растет 
независимо от курса доллара или цены 
на нефть.

Лоббируя решение о приватизации 
движимого имущества города Москвы, 
приватизаторы просто хотят получить 
очередной государственный имуще-
ственный ресурс в свою собственность и 
наживаться на этом.

18 октября 2023 года прошла оче-
редная сессия Московской городской 
думы. Одним из вопросов повестки 
дня стало решение МГД о возможно-
сти приватизации движимого имуще-
ства города Москвы. Для этого будут 
внесены поправки в закон №209-ФЗ и 
постановление правительства Москвы 
№199-ПП; №211-ПП; 1105-ПП; «о 
возможности приватизации движимо-
го имущества». Под это понятие мож-
но подвести любое транспортное пред-
приятие, включая транспорт в сфере 
ЖКХ, общественный транспорт, ин-
фраструктуру логистических систем и 
дорожных коммуникаций.

«Лоббисты» подают данный законо-
проект как поддержку малого и сред-
него бизнеса... В частности, докладчик 
по данному вопросу заявил следующее: 
«Мы рассчитываем, что предлагае-
мые изменения позволят расширить 
возможности взаимодействия города 
и бизнеса и создадут не только осно-
ву для обеспечения МСП недвижимым 
имуществом – помещениями, но и по-
тенциал к предоставлению городом 
движимого имущества – «орудий тру-
да» в тех сферах, где это особенно не-
обходимо для реализации задач город-
ского развития. Мы обсуждали, что в 
качестве примера для наполнения та-
кого перечня можно было бы рассмо-
треть снегоуборочные машины, уни-
версальную уборочную, грузовую, ком-
мунальную, сельскохозяйственную 
технику и технику для обслуживания 
дорог».

Давайте заглянем немного вперед: 
что будет, когда городскими пассажир-
скими перевозками займутся частни-
ки, которые приватизируют обществен-
ный транспорт? В итоге приватизато-
ры присвоят себе госимущество в виде 
общественного транспорта и в Москве 
появятся несколько новых олигархов? 
Этого нельзя допустить, народное иму-
щество должно служить людям. Имуще-
ство страны, которое создавалось мно-
гими поколениями советских людей, бу-
дет распродано частным лицам, если мы 
позволим разрушить государственную 
монополию «народного назначения» – 
ГУП Мосгортранс.

Как пример: в Москве транспортные 
предприятия по перевозке грузов прак-
тически все давно приватизированы, и 
сегодня частный транспорт, доставляя 
грузы, проезжая по платным трассам, 
оплачивает проезд, а также оплачивает 
рейсовый километраж по системе «Пла-
тон». Для компенсации денежных за-
трат владельцы транспорта и собствен-
ники груза увеличивают его стоимость. 
Магазины, принимая грузы на реали-
зацию, также накручивают цену с уче-
том доставки по платным трассам. По-
этому каждый участник грузовых пере-
возок начиная с погрузки-разгрузки на 
всех этапах доставки получает спекуля-
тивную прибыль за счет населения. Кро-
ме завышенной цены, торговые сети 
занимаются различными махинация-
ми при продаже продуктов питания. 
К примеру, молоко уже продается по 
900 грамм вместо 1 литра, и подоб-
ные ухищрения происходят и с другими 
продуктами. Это говорит о том, что 
любая сфера, находящаяся в частных 
руках, стремится к получению макси-
мальной прибыли за счет простого по-
купателя.

Поговорим о масштабах и объемах го-
симущества, которое рискует быть при-
ватизированным: капитализация ГУП 
Мосгортранс (филиалы автобусных пар-
ков), составляет около 63,4 млрд рублей. 
Финансовый оборот от 26 млрд рублей 
до 44 млрд рублей в разные годы. Акти-
вы стоимостью 107 млрд рублей. 25 тыс. 
работников, из них 14 тыс. водителей. 
Около 7,5 тыс. транспортных единиц, в 
том числе 1200 электробусов.

Приватизация московского транспор-
та обернется разрушением всей инфра-
структуры, которую будет невозможно 
восстановить...

События последних тридцати лет до-
казывают, что всякий раз, когда прово-
дится приватизация государственной 
собственности, дело оборачивается де-
зорганизацией ключевых сфер жизне-
обеспечения, утратой обществом воз-

можности пользоваться доступными и 
качественными услугами. Напоминаю 
о последствиях ликвидации городских 
автокомбинатов, передовых предприя-
тий грузового транспорта: «Автокомби-
нат №1»; №2; №41; и многие др. В ре-
зультате высокоприбыльная, ключевая 
отрасль городского хозяйства оказалась 
переданной коммерсантам, наживаю-
щимся сегодня за счет повышения сто-
имости перевозок товаров и продуктов 
питания. Город сталкивается с удорожа-
нием всех видов транспортируемых гру-
зов, а реальный сектор экономики несет 
дополнительную нагрузку.

Что будет далее? Совершенно оче-
видно, что передача общественного 
транспорта в руки частных лиц приведет 
к скачку цен на проезд в метро, автобу-
сах, в трамваях со всеми вытекающими 
последствиями. При этом появится не-
сколько новых «транспортных» олигар-
хов, которые будут перетягивать финан-
совые ресурсы в свою пользу, превра-
щать транспорт в средство извлечения 
сверхприбылей, диктовать свои усло-
вия. Так было и в лихие 1990-е в масшта-
бах всей страны, когда средства произ-
водства передали приближенным к ель-
цинскому клану предпринимателям, и в 
2000-е годы во время осуществлявшегося 
А.Б. Чубайсом при поддержке ельцин-
ского правительства «реформирования» 
на коммерческий лад электроэнергети-
ки, а также во время проведения подоб-
ных экспериментов с ЖКХ. Наивно по-
лагать, что последствия таких же ком-
мерческих, приватизационных процес-
сов транспортной отрасли в столичном 
регионе будут иными.

Считаю, что нам необходимо сохра-
нение транспортной отрасли (и клю-
чевых сфер экономики в целом) под 
управлением государства, а все имею-
щиеся проблемы могут быть разреше-
ны посредством воссоздания централи-
зованного государственного планирова-
ния развития экономики и инфраструк-
туры, установления административного 
контроля государства за деятельностью 
транспортных предприятий, проведения 
системного аудита их финансовой дея-
тельности, введения оптимального регу-
лирования цен на проезд в обществен-
ном транспорте. Конечно же, надо со-
средоточиться на выделении из бюджета 
средств для поддержания транспортной 
сферы в работоспособном состоянии и 
для ее модернизации. Все возможности 
для этого имеются. Надо поменять прио-
ритеты в бюджетной политике и навести 
порядок в сфере содержания, эксплуата-
ции и ремонта общественного транспор-
та, не прибегая ни к повышению тари-
фов, ни к приватизации.

Как экономят на «экологическом Чернобыле» в Усолье
�«Советская� Россия»� на� протяжении� послед-
них� лет� неоднократно� рассказывала� об� эко-
логической�катастрофе�в�Усолье-Сибирском.�
Вот� только� некоторые� из� наших� публика-
ций:� «Не� превращайте� Иркутскую� область�
в� свалку� токсичных� отходов!»� (18.08.2020),�
«Усолье� –� второй� Чернобыль?»� (10.06.2021),�
«Усольский� рубеж»� на� пути� экологического�
Чернобыля»� (17.06.2021).� Редакция� внима-

тельно� следила� за� происходящим� в� этом� си-
бирском� городе.� Увы,� ситуация� менялась� в�
худшую� сторону.� Жители� разуверились� во�
всех� обещаниях� власти.� Наши� коллеги� из�
ряда�сибирских�изданий�побывали�недавно�в�
Усолье-Сибирском,� поговорили� с� жителями�
и� экологами,� посетили� руины� злополучного�
химкомбината.�И�вот�какое�впечатление�они�
вынесли�из�этой�поездки...

ВЛАСТЬ решила сэко-
номить на очистке от 
загрязнения одной из 

самых серьезных зон эколо-
гического бедствия в стране 
– города Усолье-Сибирское 
Иркутской области.

Работавший здесь с 1936 
года завод советской «боль-
шой химии» «Усольехим-
пром» оставил после себя не-
сколько источников загрязне-
ния, которые содержат ядо-
витые вещества, в частности 
– ртуть и диоксины в земле. 
Они попадают в воздух, а зна-
чит, и в легкие местных жи-
телей, а также в реку Ангару. 
Когда в 2020 году федераль-
ные власти начали занимать-
ся этой проблемой, они обе-
щали ликвидировать бедствие 
к 2024 году. Тем не менее жи-
тели города и экологи расска-
зали, что за последнее время 
экологическая ситуация в го-
роде только ухудшилась. Но 
при этом расходы федераль-
ного бюджета в 2024 году на 
ликвидацию экологического 
вреда 75-тысячному городу 
сократили на 733 млн рублей.

Еще в 2018 году в Усолье 
объявили режим чрезвычай-
ной ситуации из-за того, что на 
огромной территории не рабо-
тавшего с середины  2010-х го-
дов химкомбината – а это 610 
гектаров – скопилось, по раз-
ным данным, от 500 до 700 
тонн ртути и множество дру-
гих вредных веществ. Из шла-
монакопителя с этими отхода-
ми ртуть стекала в Ангару, из-
за чего глава Росприроднадзо-
ра Светлана Радионова в 2019 
году назвала ситуацию «эко-
логическим Чернобылем». В 
том же году Владимир Путин 
публично заявил, что «удалось 
предотвратить риск» эколо-
гической катастрофы – а все 
потому, что за дело взялся го-
сконцерн «Росатом».

Ликвидацией экологическо-
го вреда в Усолье-Сибирском 
занимается входящее в кон-
церн «Росатом» госпредприя-
тие «Федеральный экологиче-
ский оператор» (ФЭО). Оно 
специализируется на работе 
с отходами различных видов 
и классов опасности. В мар-
те 2023 года ФЭО пообещал 
усольчанам, что к 2024 году 
он «не просто реабилитиру-
ет» территорию химкомбина-
та, «но и создаст новый про-
мышленный кластер по обра-
щению с данными отходами». 
Тогда же вице-премьер Викто-
рия Абрамченко оценила об-
щую стоимость работ в 12,4 
млрд рублей. Для обезврежи-
вания и утилизации отходов 
ФЭО в 2022 году начал стро-
ить в городе экотехнопарк 
«Восток».

АССИГНОВАНИЯ фе-
деральной казны на 
«уборку» в Усолье – это 

часть финансирования на-
ционального проекта «Эко-
логия». В пояснительной за-
писке к бюджету 2024 года 
сказано, что расходы этого 
нацпроекта по двум его раз-
делам, федеральным проек-
там «Чистая страна» и «Ге-
неральная уборка», в общей 
сложности сократятся на 
733 млн рублей. Именно на 
столько решено уменьшить 
расходы следующего года 
на Усолье в сравнении с той 
суммой, которую в 2022 году 
предусмотрели в законе о 
бюджете на 2023 год и на пла-
новый период 2024–2025 го-
дов. Экономия неудивитель-
на: российскому правитель-
ству нужно где-то взять 4,4 
трлн рублей – на столько в 
2024 году вырастут военные 
расходы. В общей сложности 
траты России на войну в сле-
дующем году увеличены в 1,7 
раза – до 10,8  трлн рублей, 
или до трети расходной ча-
сти бюджета. Делается это за 
счет других статей, включая 
экологию.

Местные активисты (не все 
из них готовы называть свое 
имя), а также экологи, с кото-
рыми мы поговорили, утвер-
ждают, что очистка террито-
рии ведется неправильно, а 
строительство экотехнопарка 
«Восток» не решит, а усугубит 
проблемы города. Спустя три 
года после заверения властей 
о том, что катастрофа «пре-
дотвращена», а очаги опасно-
сти ликвидированы, усольцы 
все еще не видят перемен к 
лучшему. На этом фоне мест-
ные жители очень удивляются 
новостям о сокращении рас-
ходов федерального бюджета 
на спасение города. И собира-
ются жаловаться на происхо-
дящее в Генпрокуратуру.

Специалист-химик одного 
из государственных научных 
центров, который занимается 
усольским проектом и хорошо 
знает, как идут работы (он по-
просил не называть свое имя 
и название организации из-за 

«иноагентского» закона), рас-
сказал о том, что сделано и 
что планируется сделать:

– Основная проблема за-
грязнения города, атмосферы 
и болезней людей – проник-
новение частиц ртути по воз-
духу. Химкомбинат оставил 
после себя «пылевую пусты-
ню» в шламонакопителе: туда 
в 1990-е годы была сброшена 
жидкая смесь, содержащая 
ртуть. Вода испарилась, отхо-
ды постепенно превращались 
в пыль, ветер поднимал ее и 
нес на город.

Что делает сейчас ФЭО: он 
разбирает здания на террито-
рии химкомбината и засыпает 
шламонакопитель сверху сло-
ем битого кирпича. Это высо-
хшее озеро пылить, вероятно, 
будет по-прежнему, но пыль 
в воздух будет поступать из 
верхнего защитного слоя кир-
пичей, а ртуть лететь переста-
нет. Это приведет к резкому 
снижению поступления ртути 
в окружающую среду и в орга-
низмы людей.

–�Это�единственный�источ-
ник�загрязнения�ртутью?

– Нет, она продолжает по-
падать в Ангару, но не из шла-
мохранилища, а с других объ-
ектов бывшего комбината. На 
его территории есть «пятна» с 
превышением предельно до-
пустимой концентрации рту-
ти, причем где-то ее содер-
жание превышено в полтора, 
где-то в два, а где-то – и в 102 
раза. Эта ртуть продолжает 
мигрировать в сторону реки. 
Чтобы остановить это загряз-
нение, в следующем году «Ро-
сатом» продолжит строить 
стенку с сорбентом. Через нее 
будут проходить грунтовые 
воды, а тяжелые металлы бу-
дут задерживаться.

–� Насколько� серьезно� сей-
час�загрязнена�река?

– В самой Ангаре я бы не 
сказал, что содержание рту-
ти сильно превышено, но оно 
превышено в донных отложе-
ниях. Это в основном пыль, 
которая садится на поверх-
ность воды, попадает в рыбу.

–� Как� повлияет� на� ход� ра-
бот�сокращение�расходов�фе-
дерального�бюджета?

– Безусловно, сокращение 
расходов позитивным быть не 
может. Повлияет ли оно на-
столько, чтобы это стало ка-
тастрофой? Нет. Работы так 
или иначе уменьшают экспо-
зицию токсичных веществ. Но 
сокращение расходов немно-
го растягивает их во времени. 
Могли бы закончить к 2025 
году, а закончим к  2026-му, и 
чуть больше ртути попадет в 
окружающую среду. Но не-
честно сказать, что это при-
ведет к ухудшению ситуации. 
Может быть, будет хуже с най-
мом работников для проекта, 
но работы не остано вятся.

В свете того, что рассказал 
специалист-химик, решение 
властей сократить финанси-
рование Усолья в 2024 году 
выглядит еще более стран-
ным. Наш собеседник сказал, 
что денег на полную ликви-
дацию всех отходов на быв-
шем комбинате нужно «очень 
и очень много». Просто засы-
пать битым кирпичом содер-
жащий ртуть шламонакопи-
тель – это «временное реше-
ние, которое не может быть 
панацеей, – заявляет он. – Не-
обособленное неизолирован-
ное ртутное хранилище не мо-
жет просто стоять и чего-то 
ждать». Поэтому, рассказал 
химик, следующая задача, ко-
торая стоит перед «Росато-
мом» и его структурами, – раз-
работать технологии, которые 
позволят полностью извлечь 
ртуть из отходов, и перерабо-
тать их. «И на все это нужно 
много денег», – заключает он.

РЕШЕНИЕ «похоро-
нить» шламонакопи-
тель под слоем строи-

тельного мусора не сможет 
полностью очистить Усолье, 
рассказал эколог, член совета 
межрегионального союза «За 
химическую безопасность» 
Дмитрий Левашов. «ФЭО по-
шел по пути упрощения ра-
бот, и эта история ужасна для 
окружающей среды. Эдакие 
«ртутные консервы» в пойме 
Ангары. Источник загрязне-
ния не ликвидирован. Ртуть 
из отходов не извлечена. То 
есть проблема откладывается 
до очередного светлого буду-
щего», – говорит он. «Никто 
не дает гарантии, что со вре-
менем отходы шламонакопи-
теля через почву и грунтовые 
воды не станут попадать в Ан-
гару», – говорит жительница 
Усолья и активистка Дарья 
Дорогова.

Левашов отмечает, что шла-
монакопитель с сотнями тонн 
ртути – это только один из за-
грязнителей Усолья: «Источ-

ников ртутного загрязнения 
на промплощадке несколько. 
Полного экологического мо-
ниторинга этой территории не 
проводилось. А здесь есть еще 
два промышленных канала. 
Это тоже источник вреда, их 
не внесли в перечень объектов 
накопленного экологического 
вреда. Между тем в них ртуть, 
диоксины и нефтепродукты. 
Вопросы диоксинового загряз-
нения промплощадки вообще 
не рассматриваются».

Другой источник загрязне-
ния – заводские очистные со-
оружения, которые постро-
ены в 1974 году и никогда не 
модернизировались. В от-
стойниках накопился ил с ток-
сичными веществами от про-
мышленных стоков комбина-
та, говорит Левашов.

Единственное, что сделал с 
2021 года ФЭО – полностью 
снес все цеха «Усольехимпро-
ма» и начал заваливать об-
ломками шламонакопитель, 
рассказала Дарья Дорогова. 
Но, по ее мнению, от этого 
экологическая ситуация толь-
ко ухудшилась из-за выброса 
пыли, которая содержит мас-
су вредных веществ – ту же 
ртуть. «Поскольку завод сто-
ит к городу по розе ветров не-
правильно, то вся ртутная за-
веса, ртутные облака, шли на 
город в течение этого лета. 
Мы «благодарны» за это «Ро-
сатому», – говорит она.

Местные жители любят 
приводить пример с тополя-
ми, которых очень много в 
городе: когда комбинат рабо-
тал, их листья быстро черне-
ли и увядали. После останов-
ки производства в середине 
2010-х годов они позеленели. 
Но в последние два года, ког-
да стали интенсивно разби-
рать заводские постройки и 
хоронить под строительным 
мусором отходы, тополя сно-
ва стоят черные.

ЕЩЕ одна нерешенная 
проблема, продолжает 
Дорогова, – две распо-

ложенные на промплощадке 
скважины с отходами токсич-
ного эпихлоргидрина. «Если 
речь идет о ликвидации нако-
пленного вреда, из этих сква-
жин должны были выкачать 
все содержимое. Вместо это-
го выкачали только верхний 
слой, но не добрались до дна 
скважин». Активистка возму-
щается: 18 тыс. тонн эпихлор-
гидрина захоронено на терри-
тории бывшего комбината, «и 
это наследие останется с нами 
на всю жизнь, с ним уже никто 
ничего не будет делать». При 
этом отходы из скважин мо-
гут просочиться в грунтовые 
воды, опасаются местные жи-
тели. Нефтепродукты с пром-
площадки по-прежнему попа-
дают в Ангару, говорят они.

Жители Усолья выступают 
против того, чтобы экотехно-
парк «Восток» строился в не-
посредственной близости от 
жилой застройки. Об этом 
рассказали несколько горо-
жан. Еще в 2021 году усоль-
цы писали в администрацию 
президента и на имя главы 
Следственного комитета Рос-
сии Александра Бастрыкина о 
том, что деятельность «Восто-
ка» опасна для жителей города 
из-за выбросов строящегося 
предприятия. Послание под-
писали более 7 тыс. горожан.

Иркутская правозащитница 
и экоактивист Любовь Али-
кина тоже не верит в то, что 
«ликвидация экологического 
вреда» на бывшем химкомби-
нате принесет тот результат, о 
котором говорят чиновники и 
«Росатом»:

– Там просто ломают здания 
и обломками, которые сами 
по себе содержат вредные ве-
щества, заваливают шламона-
копитель. «Восток» строят по 
технологии, которая не про-
шла общественные слушания. 
А самое страшное лично для 
меня – это ущерб, который на-
несли Ангаре сбросами вред-
ных веществ и раскапывани-
ем ее дна.

Еще в 2019–2020 годах город 
был на грани бунта. Немед-
ленно заняться ликвидацией 
«Чернобыля на Ангаре» тре-
бовала большая инициативная 
группа местных жителей.

В Усолье люди устали, пол-
ны пессимизма. «Творится 
полный треш. Город катит-
ся в тартарары. У нас под бо-
ком будет химическая помой-
ка. Поэтому люди ищут вари-
анты, чтобы отсюда переехать 
и жить спокойно в другом ме-
сте», – объясняет Дарья Доро-
гова.

«Это не ликвидация эколо-
гического вреда, а ликвида-
ция, наверное, нас», – с гру-
стью передает настроение го-
рожан Анастасия.

«Говорит НеМосква»
«РеальнаяСибирь»

Продолжение темы

«Ртутные консервы»На следующий день после 
VII съезда ЛКСМ, в преддверии 
дня рождения Ленинского комсо-
мола, состоялся главный феде-
ральный концерт, «Воспитанники 
комсомола – Мое Отечество» со-
вместно с КПРФ и ЦК ЛКСМ РФ, 
посвященный 105-летнему юби-
лею легендарной организации. 
Колонный зал Дома Союзов был 
заполнен комсомольцами не-
скольких поколений. От ветера-
нов до совсем юных ленинцев. 
Особым гостем на концерте ста-
ла композитор Александра Пах-
мутова. Ее появление зал встре-
тил с восторгом. На сцене Колон-
ного зала в этот вечер выступи-
ли народный артист России Лев 
Лещенко, народный артист РФ 
Олег Иванов, заслуженный ар-
тист РФ Леонид Серебренников, 
заслуженный артист России Фе-
ликс Царикати, народный артист 
РФ Заур Тутов, народный артист 
РФ Владимир Девятов, народный 
артист России Юрий Назаров, ар-
тист театра и кино Николай Саха-
ров и другие.

Во время концерта в фойе на 
втором этаже работала выстав-
ка, посвященная 105-летию Ле-
нинского комсомола, которая вы-
звала неподдельный интерес у го-
стей. В концерте приняли участие 
заслуженные артисты России, 
солисты академических театров 
Москвы, хоры, детские и моло-
дежные творческие коллективы.

От Тихого океана до Балтики.    А. Пахмутова – почетный гость комсомола

От Тихого океана до Балтики

Николай ЗУБРИЛИН, первый секретарь МГК КПРФ
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Вредно ли есть хлеб 
Хлеб – продукт, кото-

рый есть почти на каждом 
столе, и вряд ли без него 
можно представить обыч-
ный обед или ужин рос-
сиянина. Медик пришла 
к неутешительному выво-
ду – у людей, употребляю-
щих много хлеба, повыша-
ется риск развития целого 
ряда заболеваний. Избы-
ток хлеба в рационе ве-
дет к появлению болезней 
сердца, диабета и других 
патологий. При этом наи-
более вредным ученые 
считают белый хлеб, из-
готовленный из муки выс-
шего сорта, потому что он 
лишен клетчатки и полез-
ных веществ. 

Академическая  
программа «Ночлежка» 

«Ночлежка» и Южный 
федеральный универси-
тет запускают академи-
ческий курс по бездомно-
сти в России и мире. Про-
грамма разработана для 
социологов, антрополо-
гов, урбанистов, журна-
листов, сотрудников со-
циальных учреждений и 
других специалистов, ко-
торым важно узнать о без-
домности с научной точки 
зрения. Упор будет сде-
лан не просто на методы и 
технологии прямой помо-
щи, а в большей степени 
на обзор и анализ суще-
ствующих исследований. 

Еда вызывает  
депрессию? 

Еда может увеличи-
вать вероятность разви-
тия тревоги и депрессии. 
К такому выводу пришли 
исследователи из Чжэ-
цзянского университета. 
В числе вредных веществ 
акриламид, он образуется 
при жарке продуктов, со-
держащих углеводы, на-
пример, картофеля. Ока-
залось, что акриламид с 
высокой вероятностью 
может вызывать разви-
тие неврологических рас-
стройств, ожирения, ме-
таболического синдрома, 
сердечно-сосудистых за-
болеваний и депрессии. 

Сотни римских фортов 
Археологи обнаружили 

396 неизвестных римских 
фортов на рассекречен-
ных спутниковых снимках 
времен холодной войны. 
Они находятся на терри-
тории Ирака и Сирии. Но-
вые открытия указывают 
на то, что граница явля-
лась местом оживленной 
торговли, а не постоянно-
го конфликта. Форты под-
держивали систему меж      
региональных связей и 
защищали караваны. 

Дмитрий Новиков выступил перед участниками 
Европейской конференции за мир

В Риме прошла Европейская 
конференция за мир. Ее орга-
низаторами стали левые по-
литические силы стран-членов 
Евросоюза. К участию в Евро-
пейской конференции за мир 
приглашены партии и движе-
ния, выступающие с твердых 
антивоенных, антинатовских 
позиций. Все они выступили в 
поддержку Обращения «Оста-
новим Третью мировую войну 
– за настоящий и справедли-
вый мир!». 

Позицию российских комму-
нистов представил замести-
тель Председателя ЦК КПРФ, 
первый зампредседателя Ко-
митета Госдумы по междуна-
родным делам Д.Г. Новиков. 
Он выступил перед участника-
ми конференции в режиме ви-
деосвязи.

В ходе работы форума со-
бравшиеся в Риме сошлись 
во мнении, что прямое уча-
стие НАТО в событиях на Укра-
ине способно спровоцировать 
Третью мировую войну. Они 
выступают против евроатлан-
тической трактовки действий 
марионеточного киевского ре-
жима как «необходимых для 
отражения российской агрес-
сии». Участники называют 
агрессором «блок США – НАТО 
– ЕС, который воспользовал-
ся разрушением Советского 
Союза, чтобы подчинить себе 
экономически и политически 
всю Восточную Европу».

Давая характеристику меж-
дународной ситуации, высту-
пающие указывают на опас-
ные действия коалиции, ко-
торая поддержала «госу-
дарственный переворот на 
Украине, профинансировала 
и снабдила оружием украин-
скую армию и неонацистские 
группировки, чтобы те напра-
вили его против республик 
Донбасса и самой России». 

Как отмечают участники 
конференции, блок США – 
НАТО – ЕС использует украин-
ский народ в качестве пушеч-
ного мяса. Цель – утвердить 
собственное превосходство 
и воспрепятствовать станов-
лению многополярного мира, 
основанного на уважении к 
суверенитету наций. По оцен-
ке собравшихся в Риме, если 
агрессивному блоку удаст-
ся подчинить Россию, то во-
йна против Китая, а значит и 
Третья мировая война, будет 
неизбежна. Предотвраще-
ние этой смертоносной вой-
ны – вот первостепенный долг 
всех, кому небезразлична 
судьба человечества. 

Участников конференции 
от имени Коммунистической 
партии Российской Федера-
ции приветствовал замести-
тель Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новиков. В своем обра-
щении он пожелал левым си-
лам сплочения и успеха в 
борьбе с империализмом, во-
йной и неофашизмом.

Дмитрий Новиков поделил-
ся оценками основных ми-
ровых тенденций. Он под-
черкнул, что 21 октября пле-
нум Центрального Комитета 
КПРФ дал свою оценку теку-
щей международной обста-
новки. В своем докладе Пред-
седатель ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганов сформулировал на сей 
счет двенадцать тезисов, ко-
торые получили поддержку 

членов Центрального Коми-
тета. 

Д.Г. Новиков представил 
участникам Европейской кон-
ференции за мир оценки 
КПРФ.

1. Происходит обострение 
общего кризиса капитализма. 
Лидеры империалистическо-
го мира не справляются с на-
растающими противоречия-
ми. Выход для себя они ищут 
на путях разжигания войн 
и возрождения фашизма. 
Агрессивность США и НАТО 
угрожает новой мировой вой-
ной с перспективой использо-
вания атомного оружия. 

2. Империалисты США ре-
шают задачу достижения ми-
рового господства. Цель этих 
действий – утверждение геге-
монии глобального финансо-
вого капитала. По существу, 
речь идет о попытке установ-
ления новой мировой колони-
альной системы.

3. Наступление капитала на 
социальные завоевания рабо-
чего класса и всех трудящих-
ся резко усилилось после раз-
рушения СССР. Шаг за шагом 
сворачиваются демократиче-
ские права и свободы. Бур-
жуазия ужесточает эксплуа-
тацию.

4. Агрессивная полити-
ка империализма становится 
для человечества все более 
опасной. Количество тлеющих 
и горячих конфликтов расши-
ряется. Раздувается война на 
Ближнем Востоке. Усилива-
ется напряженность вокруг 
Тайваня, на Южном Кавказе, в 
других частях планеты. 

5. Особую опасность для че-
ловечества представляет во-
йна на Украине. Она является 
войной коллективного Запада 
против России. В разных фор-
мах в нее втянуты уже десятки 
государств. США используют 
ситуацию для ослабления как 
самой России, так и ряда дру-
гих стран. Вашингтон активно 
торпедирует проект «Пояс и 
путь», стремясь лишить Евро-
пу и Китай важных выгод со-
вместной торговли. 

6. В борьбе за мировое го-
сподство крупный капитал за-
действовал все финансовые, 
экономические, военно-по-
лицейские, информационные 
возможности США и их сател-
литов. Одновременно все ак-
тивнее используются неофа-
шисты, радикальные нацио-
налисты и другие крайне ре-
акционные силы.

7. Началом войны на Укра-
ине стал бандеровский пере-
ворот в Киеве в 2014 году. Он 
прямо направлялся правящи-
ми кругами Запада. Приход 
неонацистов к власти на Укра-
ине сопровождался репрес-
сиями в отношении граждан 
левых убеждений. Киев на-
чал карательную операцию на 
Донбассе. Было убито 15 ты-
сяч человек, включая женщин, 
детей и стариков. 

8. На данный момент более 
50 стран под руководством 
США осуществляют полити-
ку агрессии против России. 
Ситуация побуждает россий-
ские власти выступать со все 
более ясных антиколониаль-
ных позиций. Это прояви-
лось в последнем выступле-
нии президента В.В. Путина 
на Валдайском форуме и в 

характере его визита в Китай 
для участия в форуме «Пояс и 
путь».

9. В пропаганде прави-
тельств западных держав 
нарастают русофобия и ан-
тикоммунизм. Искажает-
ся история Второй мировой 
войны. Обеляется деятель-
ность нацистов. Игнориру-
ются решения Нюрнбергско-
го трибунала. Сносятся па-
мятники борцам с «коричне-
вой чумой». Дело дошло до 
приветствия престарелого 
нацистского карателя в пар-
ламенте Канады. Влияние 
правых партий в политиче-
ской жизни стран НАТО рас-
тет.

10. Позиция коммунистов 
неизменна: ликвидировать 
угрозу мировых войн и побе-
дить фашизм можно, толь-
ко покончив с капитализмом. 
Силой, способной осуще-
ствить это, являются рабочий 
класс, трудовые слои народа 
и настоящие патриоты. Анти-
военная борьба должна стать 
частью борьбы коммунистов 
за социализм во всех странах.

11. Поощрение фашизма, 
антисоветизма и русофобии 
в странах ЕС и НАТО требует 
активного ответа левых сил. 
Справедливая антифашист-
ская борьба трудового на-
рода Донбасса заслуживает 
полной поддержки. Сраже-
ние с неонацизмом является 
частью общей борьбы с им-
периализмом, милитариз-
мом и неоколониализмом. 
Это сражение за мир, спра-
ведливость и социализм.

12. В условияцх обострения 
кризиса капитализма рас-
тет значение альтернативно-
го пути развития и образа бу-
дущего, который предлагают 
народам коммунисты. Силу 
этого образа следует подкре-
плять демонстрацией успе-
хов и достижений реального 
социализма. Его достижения 
были велики в ХХ веке, и они 
исключительно значимы в ХХI 
столетии. Пропаганда сози-
дательных целей нашего дви-
жения имеет принципиаль-
ное значение.

В своем выступлении Дми-
трий Новиков напомнил о 
проведении Международно-
го антифашистского форума в 
Минске и о значении его ито-
гового документа. Организа-
ция минской встречи стала 
результатом совместной ра-
боты компартий России, Бе-
лоруссии и других стран.

Проходившая в Риме Ев-
ропейская конференция за 
мир продлилась с 27 по 28 
октября. По мнению участ-
ников коференции, необхо-
дим крупный международный 
союз во имя мира и братства 
народов. Он призван моби-
лизовать миллионы людей на 
борьбу против милитаризма 
и империализма. 

Участники конференции 
требуют остановить гонку во-
оружений, распустить НАТО 
и прекратить поставки ору-
жия Украине. Они выражают 
убежденность в необходи-
мости остановить русофоб-
скую кампанию, положить ко-
нец санкциям и аннулировать 
юридические акты о призна-
нии России террористиче-
ским государством.

Остановим  
Третью мировую!

Провокации ВСУ

Дроны атакуют Курскую АЭС 
Три беспилотника попы-

тались атаковать Курскую 
АЭС в городе Курчато-
ве, сообщила пресс-служ-
ба станции. «Данное собы-
тие не повлияло на работу 
станции. Курская АЭС ра-
ботает в штатном режиме», 
– отметили в пресс-службе, 
добавив, что радиационный 
фон на станции и в районе 
ее расположения находится 
на уровне природных зна-
чений. Пострадавших и раз-
рушений в результате атаки 
беспилотников нет. На ме-
сте работают правоохрани-
тельные органы, отметили 
представители АЭС. 

Минобороны сообщи-
ло о перехвате двух дронов 
над Курской областью. Ата-
ку первого беспилотника 
средства противовоздуш-
ной обороны пресекли око-
ло 21.00 над Курчатовом, а 
еще один дрон был перехва-
чен над территорией обла-
сти в районе 23.50, уточнило 
военное ведомство. 

По данным телеграм-ка-
нала Shot, первый беспи-
лотник был обнаружен око-
ло КПП административно-
го комплекса АЭС. Дрон 
был снабжен неизвестным 
взрывным устройством, ко-
торое при посадке не сдето-
нировало. 

Второй беспилотник упал 
около 21.30 уже на террито-
рии атомной электростан-

ции – в зоне кинологиче-
ского городка. Он также нес 
взрывное устройство, кото-
рое не взорвалось и было от-
правлено на экспертизу. 

Третий дрон был перехва-
чен в районе 23.40 и упал ря-
дом со складом ядерных от-
ходов. В результате падения 
он взорвался и повредил фа-
сад здания склада. Никто не 
пострадал, отмечает Shot. 

Город Курчатов находит-
ся приблизительно в 70 км 
от границы с Украиной. На 
Курской АЭС функциони-
руют три энергоблока, еще 
один остановили в 2021 году 
для последующего выво-
да из эксплуатации. Стан-
ция обеспечивает энергией 
большинство промышлен-
ных предприятий Курской 
области, следует из данных 
«Росэнергоатома». 

До этого беспилотники 
неоднократно перехватыва-
ли в районе Курской АЭС. 
Также президент РФ Вла-
димир Путин обвинял укра-
инские спецслужбы в том, 
что они попытались осуще-
ствить три теракта в отно-
шении станции. В частно-
сти, по его словам, они под-
рывали линии электропере-
дачи, которые ведут к АЭС. 
Серьезных последствий у 
этого не было, а ущерб лик-
видировали в кратчайшие 
сроки, отмечал Путин. 

Один из украинских 

беспилотников, которые 
атаковали Курскую атом-
ную электростанцию 26 
октября, врезался в склад 
ядерных отходов, заяви-
ла официальный предста-
витель Министерства ино-
странных дел РФ Мария За-
харова. 

По ее словам, дрон был 
начинен взрывчаткой и по-
вредил стены хранилища. 
Еще два беспилотника упа-
ли на комплекс админи-
стративных зданий стан-
ции. Захарова утверждает, 
что во всех трех аппаратах 
применялись «компоненты, 
поставленные западными 
странами». 

Она назвала атаку «актом 
ядерного терроризма», ко-
торый не мог быть совер-
шен «без разрешения, а воз-
можно, и по прямому указа-
нию западных кураторов» 
Киева. «Там [в Украине] не 
могли не осознавать, что по-
следствием налета БПЛА 
могла стать полномасштаб-
ная ядерная катастрофа, ко-
торая затронула бы терри-
тории многих стран. Иных 
задач при атаке атомной 
электростанции – сугубо 
мирного инфраструктурно-
го объекта – изначально не 
ставилось», – добавила За-
харова. 

Об атаке трех беспилот-
ников на Курскую АЭС ра-
нее сообщила пресс-служба 

станции. Там утверждали, 
что пострадавших и разру-
шений не было и на рабо-
ту объекта инцидент не по-
влиял. До этого Миноборо-
ны трижды отчиталось об 
уничтожении либо перехва-
те беспилотников самолет-
ного типа над Курской обла-
стью, в том числе над горо-
дом Курчатовом, вблизи ко-
торого располагается АЭС. 
В ведомстве не говорили о 
каких-либо повреждениях 
на объекте. 

Объект неоднократно 
подвергался налету беспи-
лотников. После одной из 
таких атак на АЭС отклю-
чили энергоблок №4, вве-
денный в эксплуатацию в 
1986 году и снабженный 
реактором «чернобыль-
ского типа» (РБМК-1000). 
На станции объяснили это 
необходимостью проведе-
ния ремонтных работ. 

Глава ФСБ Александр 
Бортников заявлял, что в 
августе оперативники за-
держали членов украин-
ской диверсионно-разве-
дывательной группы, ко-
торые собирались вывести 
из строя Курскую и Смо-
ленскую АЭС. «Подго-
товку диверсантов и пла-
нирование их операций 
осуществляли сотрудни-
ки спецназа Вооруженных 
сил Великобритании», – 
утверждал он. 

Синие звезды  
Мир готовится к еврейским погромам? 

Аналитики отмечают, что 
в антиизраильских акциях, 
которые охватили букваль-
но всю планету, участвуют не 
только невежественные адеп-
ты исламизма, но и западные 
интеллектуалы. 

По меньшей мере двести 
пропалестинских протесту-
ющих были арестованы в 
Нью-Йорке накануне вече-
ром после штурма централь-
ного вокзала города с требо-
ванием прекращения огня в 
Газе, в то время как Израиль 
начал «беспрецедентную» 
кампанию бомбардировок 
сектора Газа и активизиро-
вал наземные операции. Об 
этом сообщает английская 
Daily Mail. Пропалестинские 
выступления все сильнее 
захлестывают США – тысячи 
протестующих взяли штур-
мом вокзал Grand Central в 
Нью-Йорке, пишет в связи 
с этим в своем телеграм-ка-
нале политолог Малек Дуда-
ков. Причем на этот раз они 
представляют не арабское со-
общество, а называют себя 
крупнейшим антисионист-
ским движением американ-
ских евреев, отмечает экс-
перт. 

Так, более 75 тысяч чело-
век приняли участие в ше-
ствии в поддержку Пале-
стины, которое состоялось в 
центре Рима. Манифестан-
ты прошли от площади с ан-
тичной пирамидой Цестия 
мимо Большого цирка к Ко-
лизею и площади у базилики 
Сан-Джованни-ин-Латерано. 
Люди, составившие перед-
ний край колонны, растянули 
баннер с надписью «Стоп ге-
ноциду, конец оккупации». В 
какой-то момент над колон-
ной поднят гигантский ключ, 

символизирующий возвраще-
ние палестинцев на свои зем-
ли, отметил корреспондент 
информагентства. Когда ше-
ствие достигло штаб-квар-
тиры Продовольственной и 
сельскохозяйственной ор-
ганизации ООН (ФАО), не-
сколько протестующих забра-
лись на ограждение у здания 
и сняли флаг Израиля, разме-
щенный там наряду с флага-
ми других стран – участников 
организации. 

В свою очередь на пропа-
лестинскую демонстрацию 
в Лондоне вышло около 100 
тысяч человек. В ходе акции 
нападению подверглись по-
лицейские, которые обеспе-
чивали порядок на меропри-
ятии. 

Акция в поддержку Пале-
стины состоялась в Париже, 
несмотря на запрет властей 
на ее проведение, сообщил 
телеканал BFMTV. Манифе-
станты, в частности, требова-
ли открытия гуманитарного 
коридора в секторе Газа. Во 
Франции протест направлен 
и против своих политиков, 
которые в первые же дни без-
оговорочно приняли сторону 
Израиля. Это не нравится не 
только мусульманским общи-
нам. 

Президент Турции Ред-
жеп Тайип Эрдоган органи-
зовал митинг в поддержку 
Палестины. Он обвинил За-
пад в кровопролитии в сек-
торе Газа… Эрдоган сказал, 
что Турция не потакает напа-
дениям на гражданских лиц в 
Израиле. «Мы скорбим по ка-
ждому мирному жителю, но 
Израилю на это плевать. Мы 
проливали слезы по жителям 
многих регионов – от Крыма 
до Карабаха, от Боснии до 

Киркука, от Палестины до 
Туркестана, от Афганистана 
до Чечни», – заявил Эрдоган. 
Во время выступления на Эр-
догане был шарф в палестин-
ских цветах. 

Европу захлестывает вол-
на гнева. В Шотландии бо-
лельщики местного клуба 
«Селтик» пришли на стади-
он с палестинскими флага-
ми. Авторитетная на Западе 
правозащитная организация 
Amnesty International обви-
няется Израилем в антисеми-
тизме за протест против его 
методов ведения боевых дей-
ствий в Газе. 

«Если мы вернемся на две-
три недели назад, то Евросо-
юз однозначно поддерживал 
Израиль без каких-либо ого-
ворок. Этот подход претер-
пел изменения примерно не-
делю назад. Мы продолжаем 
поддерживать право Израи-
ля на самооборону, но обра-
щаем внимание на верховен-
ство права, особенно гумани-
тарного права», – подчеркнул 
Лео Варадкар, премьер-ми-
нистр Ирландии. 

Испанский министр по со-
циальным правам Ионе Бел-
лара потребовала на неделе 
отправить Нетаньяху в Гаагу 
и судить там за военные пре-
ступления. 

Самое пугающее событие 
в этом смысле произошло в 
Германии, которая до сих пор 
изживает свою страшную 
вину перед евреями за Холо-
кост. Там в столице этой стра-
ны Берлине на стенах домов, 
где живут евреи, неизвестные 
начали рисовать звезды Да-
вида. Об этом написала в сво-
ем блоге президент Немецко-
го союза еврейских студентов 
Анна Старосельская. 

Беспорядки в аэропорту Махачкалы 
29 ОКТЯБРЯ в аэропорт 

Махачкалы ворвалась 
толпа разъяренных 

людей в поисках «беженцев из 
Израиля». Они захватили воз-
душную гавань. В результате 
беспорядков пострадали девять 
сотрудников полиции, двое из 
них были госпитализированы. 
Полицейские пострадали, ког-
да толпа начала забрасывать 
камнями правоохранителей. 

Аэропорт штурмовали бо-
лее 1500 человек – в этот мо-
мент в самолете, прилетевшем 
из Тель-Авива, находились 4 
гражданина Израиля. В 13.00 в 
полицию Дагестана обратилась 
жительница Москвы по фами-
лии Фридман. Она рассказала, 
что в дагестанских пабликах и 
телеграмм-каналах видит много 
призывов к выдворению граж-
дан Израиля из Дагестана. 

Первое полицейское усиле-
ние в аэропорт отправили око-
ло 17 часов, однако уже через 
полтора часа у здания собра-
лись 500 воинственно настро-
енных человек и стало ясно, что 

оперативников не хватает. В 
19.00 в полиции был объявлен 
сбор личного состава и введен 
план «Вулкан». 

Борт авиакомпании Red 
Wings из Тель-Авива приле-
тел в аэропорт в 19.22. Проте-
стующие к тому времени уже 
прорвались в административ-
ное здание, выбежали на по-
лосу, где в этот момент и сто-
ял самолет. Внутри находились 
50 человек. В 20.40 к аэропорту 
выдвинулась колонна подкре-
пления полицейских – около 
70 сотрудников полиции. В это 
время часть протестующих про-
никла в VIP-зал аэропорта. 

К 22 часам начались задер-
жания, «штурмовики» успоко-
ились. В это время в аэропорту 
работало уже более 500 сотруд-
ников полиции из Махачкалы, 
Каспийска, Буйнакска, Избер-
баша, Дербента. Среди ране-
ных полицейских – командир 
полка Анвер Маллакурбанов, 
он госпитализирован с травма-
ми головы. 

«Пострадавшие средней сте-

пени тяжести и тяжелые есть 
как среди полицейских, так и 
среди гражданских лиц. Два 
человека в крайне тяжелом со-
стоянии. <...> Еще более 10 че-
ловек с легкими травмами об-
ратились за медпомощью ам-
булаторно», – сообщили в реги-
ональном Минздраве. 

«В настоящее время аэро-
порт полностью находится под 
контролем органов правопо-
рядка. Установлено более 150 
активных участников беспоряд-
ков, 60 из них задержаны и до-
ставлены в территориальные 
отделы полиции для дальней-
шего разбирательства», – гово-
рится в сообщении правоохра-
нительных органов. 

Первоначально Росавиация 
сообщала, что аэропорт смо-
жет принимать самолеты толь-
ко после 6 ноября. Потом сроки 
были сокращены до 31 октября. 
В результате уже днем 30 октя-
бря аэропорт начал принимать 
рейсы. В целом ущерб от беспо-
рядков составил несколько мил-
лионов рублей. 

Глава республики Сергей Ме-
ликов назвал действия участ-
ников беспорядков грубым на-
рушением закона. «Нет чести 
в том, чтобы ругать матом не-
знакомых людей, лезть в их кар-
маны и пытаться проверить  
паспорт! Нет благих намерений 
в том, чтобы нападать на жен-
щин с детьми, которые прохо-
дили лечение за границей», – 
заявил Меликов. 

Он обвинил участников ак-
ции в предательстве всех даге-
станцев, которые защищали ре-
спублику от международного 
терроризма. 

Ответственность за организа-
цию беспорядков Меликов воз-
ложил на врагов. 

«Уже ни для кого не секрет, 
что попытки дестабилизиро-
вать ситуацию в Дагестане и 
создать протестный фон, в том 
числе с использованием запре-
щенных приемов, связанных с 
раздуванием межнациональной 
розни, межконфессиональных 
проблем, проводятся нашими 
врагами», – сказал Меликов. 

Глава Следственного коми-
тета РФ Александр Бастрыкин 
«поставил на контроль» ход 
расследования уголовного дела. 
Вечером 29 октября Следствен-
ное управление СК России по 
Дагестану возбудило уголовное 
дело по статье о массовых бес-
порядках. Статья предусматри-
вает наказание в виде лишения 
свободы на срок от восьми до 
пятнадцати лет. 

Из-за совещания с президен-
том на тему штурма аэропорта 
в Махачкале министру обороны 
РФ Сергею Шойгу пришлось 
быстрее вылетать из Китая, где 
он участвовал в Сяньшанском 
форуме по безопасности. 

По словам Дмитрия Пескова, 
Владимир Путин провел сове-
щание по поводу беспорядков в 
Дагестане, на котором обсудил 
попытки Запада использовать 
конфликт на Ближнем Восто-
ке для раскола ситуации внутри 
России. 

Подготовила  
Елена ЛАКРИЦ 

Минск – 
площадка для 
переговоров

 Министр обороны Бело-
руссии Виктор Хренин заявил 
о приверженности республики 
мирному урегулированию укра-
инского конфликта и добавил, 
что Белоруссия готова выступить 
переговорной площадкой для 
участников конфликта. Он зая-
вил об этом, выступая с докладом 
на 10-м Пекинском форуме по 
вопросам безопасности «Сянь-
шань». «Позиция Республики Бе-
ларусь неизменна – мы по-преж-
нему готовы всемерно содей-
ствовать его мирному урегулиро-
ванию и выступать переговорной 
площадкой», – сказал министр.

Он обратил внимание на угро-
зы от этого конфликта для наци-
ональной и глобальной безопас-
ности, а также на факт пополне-
ния нелегальных рынков воору-
жений «благодаря» конфликту в 
Украине.

Поставляемые в качестве во-
енной помощи Украине западные 
вооружения и боеприпасы появ-
ляются в различных горячих точ-
ках планеты. Еще один угрожаю-
щий аспект – это высокая вероят-
ность масштабных экологических 
катастроф.

Брюссель

Париж
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«Зарядился оптимизмом»
Говорит вожак комсомольцев ДНР Сергей Захарченко

Старший сын первого главы Донец-
кой Народной Республики Александра 
Владимировича Захарченко, Героя 
ДНР, погибшего от рук укронацистов 
31 августа 2018-го, Сергей Захар-
ченко стал первым секретарем ком-
сомольской организации ДНР. Ему 
25 лет, он полон сил и желания воз-
родить Ленинский комсомол в своей 
республике.

В феврале этого года Сергей Алек-
сандрович стал членом КПРФ, о чем 
рассказывала «Советская Россия». И 
сразу же молодой коммунист полу-
чил партийное задание – возглавить 
молодежное движение на своей ма-
лой родине, ставшей полноценным 
регионом России. Посты Успенка и 
Мариновка на бывшей границе меж-
ду РФ и ДНР будут оставаться до кон-
ца войны, однако донбассовцы чув-
ствуют себя гражданами России.

«Теперь Успенка и Мариновка – 
приметы всего лишь военного вре-
мени, а не разделенности народов, – 
говорит Сергей, – мы уже Россия, мы 
добились объединения, за это отдал 
жизнь мой отец».

В честь 105-й годовщины Ленин-
ского комсомола ЛКСМ Сергей За-
харченко и его коллега, первый секре-
тарь Луганской Народной Республи-
ки Борис Лисицын, были приглаше-
ны в Москву на комсомольский съезд. 
Там же, на съезде, во время перерыва 
Сергей Александрович дал интервью 
«Советской России».

– Ваше впечатление от съезда?
– Я поглощен его работой. Мне все 

интересно. Услышанные выступле-
ния, напутствия Геннадия Андрееви-
ча Зюганова для меня важны, буду 
делиться впечатлениями со своими 
комсомольцами. Познакомился со 
многими ребятами из регионов. До-
говорились общаться, обмениваться 
опытом. В целом – зарядился опти-
мизмом. Это теперь моя жизнь.

– Мир еще не пришел в ДНР, а вы 
говорите, что ведете комсомольскую 
работу?

– Да. Уже, по мере возможностей, 
формируем первичные отделения. 
Появились небольшие ячейки в Гор-
ловке, в Макеевке, в Мариуполе. Са-
мая большая комсомольская первич-
ка образовалась в Мариуполе, около 
26 человек. Ребята полны энтузиазма. 
В Мариуполе – мир, от фронта – 80 км, 
можно проводить массовые меропри-
ятия, решать организационные мо-

менты. В Донецке, Макеевке, Горлов-
ке такое невозможно, в этих городах 
мы занимаемся больше «гуманитар-
кой», помогаем военнослужащим, де-
тям, мирным гражданам.

Некоторые гуманитарные проекты 
реализуем совместно с другими об-
щественными организациями. Сей-
час нам от Народного фронта должны 
привезти на 200 тыс. рублей электро-
техники – холодильники, телевизоры 
для людей, потерявших жилье, иму-
щество в результате войны. Будем им 
дарить эту технику от лица «Народно-
го фронта» и нашего комсомола.

– Как выглядит Мариуполь сегодня? 
– Это быстро отстраивающийся го-

род. Кажется, он строится быстрее, 
чем Москва. Знаете, как там? Вот 
одно здание стоит, разрушено, а вто-
рое рядом – реставрируется. И так – 
через здание. Разрушений, конечно, 
очень много, там шли тяжелые крово-
пролитные бои. Торговые центры сто-
ят в основном разрушенные, их, ско-
рее всего, не будут восстанавливать, 
построят новые...

Многие федеральные СМИ, в част-
ности телеканалы, назвали Мариу-
поль вторым Сталинградом. Но, по 
правде говоря, у нас есть несколь-
ко городов, поменьше, конечно, Ма-
риуполя, но они разрушены намного 
сильнее. Это Марьинка, Артемовск, 
населенные пункты на подступах к Ав-
деевке. И там продолжаются бои. На 
протяжении трех последних недель, 
не переставая, велся артиллерийский 
огонь на Авдеевском направлении, 
там весь горизонт был в огне. Сейчас 
под Авдеевкой некоторые наши ком-
сомольцы находятся.

– КПРФ накануне 105-й годовщи-
ны Ленинского комсомола отправи-
ла очередной гуманитарный конвой 
в зону боевых действий – в помощь и 
военным, и гражданскому населению. 
Вы, комсомольцы, участвуете в рас-
пределении грузов? 

– Да, участвуем. К сожалению, в 
этот раз я не успел к отправке кон-
воя из Москвы. Но приеду в Донецк 
как раз к прибытию конвоя, и будем 
совместно – комсомол, Компартия – 
распределять, развозить гуманитар-
ную помощь по различным городам. 
Обязательно отвезем в Ясиноватую, в 
другие наиболее пострадавшие от во-
йны города нашей республики.

– Вам как первому секретарю ре-
спубликанской комсомольской орга-

низации после всех перипетий прихо-
дится, по сути, воссоздавать комсо-
мольское движение. Что-то осталось 
в наследство от предыдущей комсо-
мольской деятельности в ДНР?

– Почти все приходится заново вос-
станавливать. Когда началась специ-
альная военная операция, многие 
комсомольцы ушли воевать, прежний 
состав распался. Сейчас формируем 
новый костяк донецкого комсомола. 
У нас в активе комсомолец из нового 
состава, Владислав Беликов. Он ра-
ботает во внутренних войсках нашей 
республики, в ПВО. Стережет небо и 
выполняет наши задания.

В скорейшем времени будем уже 
в официальном статусе. Как только 
проведем организационную конфе-
ренцию, откроем республиканское от-
деление ЛКСМ РФ.

– Как набираете в свои ряды сто-
ронников? Из вузов, училищ, из школ?

– У нас до этого времени абсолют-
но все образовательные учрежде-
ния были закрыты, если где и прово-
дилось обучение, то только в удален-
ном режиме, потому что война. Только 
в регионах, которые ближе к Ростов-
ской области, работают колледжи, 
школы... Так что мы искали сторонни-
ков на улицах, знакомились с молоде-
жью на мероприятиях, которые удава-
лось проводить, в ходе гуманитарных 
миссий знакомились. В этом учебном 
году начали открываться некоторые 
школы, колледжи. Будем по ним ез-
дить, общаться с ребятами. До этого у 
нас было много задач по выборам.

– Как комсомол ДНР участвовал в 
выборах?

– Выборы у нас были специфиче-
скими. Агитации проводилось немно-
го. Мы вносили предложения по бил-
бордам, раздавали газеты. Широкую 
агитацию проводить было невозмож-
но из соображений безопасности. В 
Донецке, Ясиноватой, Горловке и дру-
гих прифронтовых городах единый 
день голосования был растянут не на 
три дня, как в РФ, а на неделю, чтобы 
не скапливались люди на избиратель-
ных участках и не подвергались опас-
ности при обстрелах. В прифронто-
вые районы члены избирательной ко-
миссии приезжали с урнами для про-
ведения выездного голосования.

– Как люди относились к левым, к 
коммунистам ДНР во главе с первым 
секретарем Борисом Алексеевичем 
Литвиновым?

– Коммунисты пользуются в ДНР 
авторитетом. Теперь и у нас КПРФ, 
республиканское отделение. А КПРФ 
наши люди помнят и знают с 2014 
года. Это – единственная партия в 
России, которая сразу признала нас 
как республику, признала наш выбор, 
согласилась с нашим желанием быть 
свободными от киевского режима с 
его фашиствующей идеологией, под-
держала нашу борьбу за свободу и не-
зависимость.

Компартия РФ – единственная пар-
тия, которая с 2014 года, с первого 
дня агрессии Киева против Донбас-
са, помогала нам гуманитарной по-
мощью, везла в ДНР продукты, лекар-
ства, средства гигиены, в том числе и 
комсомол России помогал нам гума-
нитарными миссиям.

Какой сейчас расклад сил в Народ-
ном совете ДНР первого созыва?

– Его спикером избран ставший де-
путатом от «Единой России» коман-
дир батальона «Спарта» Артем Жога, 
отец погибшего Героя России Вла-
димира Жоги. Сформировано четы-
ре фракции – «Единая Россия», в ней 
74 депутата, КПРФ – шесть депутатов, 
фракцию возглавил первый секре-
тарь рескома КПРФ Борис Алексее-
вич Литвинов, одним из заместителей 
председателя Совета стал коммунист 
Николай Сытов. Есть фракции ЛДПР и 
«Новые люди».

Мы работаем в тесном взаимодей-
ствии с коммунистами, с Литвиновым.

– О фронтовой обстановке что ска-
жете?

– На Авдеевском, Марьинском, 
Угледарском направлениях самая 
большая концентрация укреплений на 
территории ДНР. Наши танкисты зна-
комые, мы им помогаем продуктами, 
вещами первой необходимости, при-
везли однажды им за одну ходку 300 кг 
продуктов, так они рассказывали, как 
при штурме Мариуполя открывались 
им тайны подземных бункеров. Там 
целые города строились под землей. 
В Авдеевке такое же...

Наши ребята маленькими шажка-
ми, но отбивают территорию на Авде-
евском направлении. Скоро Авдеевку 
окружат, дожмут...

Нацисты там восемь лет окапыва-
лись, они вросли в глубь земли. Вот 
большую часть ЛНР за первый же год 
освободили. В июле 2022 года, через 
полгода после начала СВО, уже нача-
лись бои за Лисичанск.

...Военные действия препятству-
ют нашей комсомольской работе. В 
прифронтовых городах нельзя про-
водить массовые мероприятия.

– В боях участвует и Красное Зна-
мя?

– Бойцы верят в Красное Знамя По-
беды и чтут память своих родных, по-
бедивших в 1945-м германский фа-
шизм. Мы постоянно на связи с на-
шими воюющими комсомольцами 
– Вадимом Попковым, Владиславом 
Беликовым.

– Сколько у вас в организации ком-
сомольцев?

– Около 40 человек. Маленькая ор-
ганизация. Планов больших пока не 
строим, но есть проекты, которыми 
будем заниматься. Сейчас договари-
ваемся с одним молодым издатель-
ством из Москвы, они будут прово-
дить у нас мастер-классы для дидже-
ев, научат ребят управлять пультом 
диджеевским. Молодежи это инте-
ресно. На базе полка имени Сталина 
собираемся открыть военно-патри-
отический клуб. Есть идея провести 
совместные мероприятия с региона-
ми по Южному федеральному округу.

– Есть комсомольцы, которые про-
сятся на фронт?

– Да все... Только и успеваю их от-
говаривать. Но комсомол тоже ж ко-
му-то надо поднимать, это как второй 
фронт, и на нем нужны победы, идео-
логические, а у нас большая нехватка 
кадров.

Начинаем формирование пионер-
ских отрядов с тех регионов, которые 
сейчас не обстреливаются, и линия 
фронта от них далеко. Начнем с Ма-
риуполя, со Снежного, с других тыло-
вых городов... Хотя бывает, что и туда 
прилетают ракеты большой дально-
сти. И до Мариуполя прилетают раке-
ты средней дальности, и в Снежное, и 
в Шахтерск, и в Харцизск прилета-
ли... Будем ориентироваться на об-
стоятельства.

Хорошие шансы у нас по созда-
нию отрядов из числа ребят, кото-
рые отдыхали в пионерском лагере, 
созданном КПРФ в Подмосковье.

Да, и в целом у нас молодежь на-
строена на левый путь. Это особый 
донбасский дух, он всегда был за со-
циализм.

Беседовала  
Галина ПЛАТОВА

ЛУГАНСК. Теплая встре-
ча комсомольцев Луганщины 
– такой атмосферой был про-
питан зал здания администра-
ции Луганска в день 105-летия 
ВЛКСМ. Участники самого 
массового молодежного дви-
жения XX века поздравляли 
друг друга и делились доро-
гими сердцу каждого из них 
воспоминаниями. «Я горжусь, 
что и сам состоял во Всесо-
юзном ленинском коммуни-
стическом союзе молодежи. 
Мне приятно находиться в од-
ном зале с вами. Я не говорю 
«бывшими комсомольцами» 
потому, что уверен, что «быв-
ших комсомольцев» не быва-
ет. Сама идея комсомольско-
го движения, сам дух моло-
дости – энергичной, наивной, 
желающей помогать народу и 
стране, – остаются неизменны-
ми», – сказал со сцены Мано-
лис Пилавов, глава города Лу-
ганска. Жить и строить огром-
ную страну советской молоде-
жи всегда помогала песня – и 
любимые аккорды звучали со 
сцены. Эстафету от старшего 
поколения приняли нынеш-
ние юноши и девушки, пред-
ставители всероссийских мо-
лодежных организаций, чьи-
ми руками строится наше на-
стоящее. «Самое главное – это 
принципы, которые мы приня-
ли, переняли у вас. Это общее 
дело на благо нашего государ-
ства. За это вам огромное спа-
сибо!» – сказал Руял Алиев, 
руководитель регионального 
отделения РДДМ «Движение 
первых». 

КАЛУГА. 29 октября в 
честь 105-й годовщины со 
дня рождения ВЛКСМ Ка-
лужский городской комитет 
КПРФ провел митинг и авто-
пробег с возложением цветов 
к памятникам Ленину в Калу-
ге, монументу в честь 50-ле-
тия ВЛКСМ, памятному зна-
ку добровольцам города. Под 
советские песни краснозна-
менная автоколонна проехала 
по городу. На каждой из ма-
шин были размещены орде-
на ВЛКСМ, которыми Роди-
на и партия отметила заслуги 
Ленинского комсомола перед 
Отечеством. Во время движе-
ния через усилительную уста-
новку коммунисты поздравля-
ли калужан с праздником, зву-
чали советские патриотиче-
ские песни. 

КАЛИНИНГРАД. Комму-
нисты и комсомольцы Кали-
нинградской области возло-
жили цветы к памятнику Ге-
роям-комсомольцам, погиб-
шим при штурме Кенигсберга 
в 1945 году. «Как тогда, так и 
сейчас калининградские ком-
сомольцы героически борют-
ся с нацизмом, принимая уча-
стие в боях в зоне СВО, – го-
ворили выступившие в ходе 
встречи. – Мы должны быть 
достойны и гордиться исто-
рией Ленинского комсомо-
ла в нашем крае, помнить об 
огромном послевоенном тру-
довом подвиге наших старших 
товарищей». Именно поэто-
му еще раз прозвучало требо-
вание Калининградского об-
кома КПРФ и Калининград-
ского регионального комитета 
ЛКСМ о возвращении Южно-
му парку исторического назва-
ния – «Парк имени 40-летия 
ВЛКСМ», или нового – «Парк 
Героев-комсомольцев». Возло-
жение цветов коммунисты и 
комсомольцы завершили суб-
ботником по уборке террито-
рии парка вокруг памятника 
Героям-комсомольцам. 

ОМСК. Основным событием 
юбилея было возложение вен-
ка и цветов к памятнику ком-
сомолке Лизе Чайкиной, орга-
низатору партизанского дви-
жения в годы Великой Отече-
ственной войны, посмертно 
награжденной Звездой Героя 
Советского Союза. Ее судьба 
– пример для молодых комму-
нистов. На торжественном со-
брании в честь юбилея ВЛКСМ 
были вручены награды наибо-
лее отличившимся членам ор-
ганизации и прошли марксист-
ские чтения. 

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБ-
ЛАСТЬ. К комсомольскому мо-
нументу в Луге и памятнику Ле-
нину в Бокситогорске возложи-
ли цветы ветераны комсомола 
и партийный актив. В Горелово 
комсомольцы во главе с руко-
водителями областного отделе-
ния ЛКСМ РФ Викторией Се-
вериной и Анжелой Донской 
провели традиционные сорев-
нования по страйкболу, также 
приуроченные к юбилейной 
дате. 

МАРИЙ ЭЛ. В Йошкар-Оле 
участники автопробега по ули-
цам города возложили цветы 
к памятнику «Комсомольцам 
огненных лет» на Комсомоль-
ской площади. Во время авто-
пробега звучали комсомоль-
ские песни, которые хорошо 
знакомы жителям старшего и 
среднего возраста. В этот же 
день в помещении Республи-
канского комитета КПРФ со-
стоялась встреча комсомоль-

цев нескольких поколений. 
Ветераны комсомола за чаш-
кой чая рассказали о своей 
комсомольской молодости и 
передали напутствие сегод-
няшним комсомольцам. 

ПЕРМЬ. Торжественный 
митинг собрал молодых ком-
мунистов, ветеранов ВЛКСМ. 
«200 тысяч комсомольцев ге-
роически сражались против 
интервентов и белогвардей-
цев на фронтах Гражданской 
войны. Подвиг коммунистов и 
комсомольцев в годы Великой 
Отечественной войны на века 
останется в памяти потомков. 
Героизм молодежи на фронте 
и в тылу приближали час ве-
ликой Победы. Тысячи ребят 
и девчат стали символом геро-
изма советского народа. В по-
слевоенный период восстанов-
ление разрушенных городов и 
сел, заводов и фабрик, освое-
ние целинных и залежных зе-
мель, развитие науки и техни-
ки явились главными задачами 
молодежи. Их решение требо-
вало от молодого поколения 
энергии и творческого запа-
ла!» – делились выступающие. 

ТЫВА. В честь 105-го дня 
рождения ВЛКСМ в Респу-
блике Тыва коммунисты и 
комсомольцы возложили цве-
ты к памятникам В.И. Лени-
на. Перед комсомольцами в 
Кызыле выступил коммунист, 
член Туврескома КПРФ Ло-
дой-Дамба Куулар: «За всю 
историю существования ор-
ганизации члены ВЛКСМ не 
единожды проявляли отвагу, 
боевитость и трудолюбие». 

КЧР. В самый разгар че-
ствования ветеранов Карача-
ево-Черкесии, активно рабо-
тавших в рядах ВЛКСМ, Вла-
димир Исаков, первый секре-
тарь ЛКСМ, прямо со съезда 
обратился к собравшимся в 
Черкесске по видеосвязи со 
словами поздравлений и наи-
лучших пожеланий в канун 
105-й годовщины дня рожде-
ния комсомола. Ветеранам 
комсомола были вручены По-
четные грамоты Республикан-
ского комитета КПРФ. Каж-
дый из награжденных подроб-
но рассказывал о своем пути в 
комсомоле, о том, какое влия-
ние Коммунистический союз 
молодежи оказывал на воспи-
тание юных поколений и на 
него лично. К поздравлениям 
присоединились комсомольцы 
XXI века. Участники собрания 
направили делегацию комсо-
мольцев для возложения цве-
тов к памятнику Ленину на 
площади Ленина в Черкесске 
и к Могиле комсомольцев-чо-
новцев. 

НОВОСИБИРСК. Мэр 
Анатолий Локоть поздравил 
горожан с Днем комсомола 
вместе с ветеранами ВЛКСМ, 
современными комсомольца-
ми и бойцами студенческих 
стройотрядов, и они на Ком-
сомольском проспекте воз-
ложили цветы к стеле «Ком-
сомольцам всех поколений». 
Как отметил мэр, ВЛКСМ был 
уникальной организацией. На 
сегодняшний день таких ана-
логов нет. Эта организация 
дала большой заряд жизнен-
ной энергии, стала трампли-
ном в жизнь для тысяч и ты-
сяч новосибирцев. В Новоси-
бирске комсомольской строй-
кой был метрополитен, тысячи 
комсомольцев в 1960-е годы 
приехали в Сибирь на строи-
тельство Новосибирского на-
учного центра. 

НИЖНИЙ НОВГОРОД. 
В Нижегородском ТЮЗе со-
стоялось торжественное ме-
роприятие. «Театр юного зри-
теля строили своими руками 
комсомольцы, как и многие 
другие знаковые городские 
объекты: Дворец культуры 
Автозавода, кинотеатр «Ка-
навинский», литейный цех за-
вода «Двигатель революции», 
жилые микрорайоны Кузне-
чиха, Щербинки, 7-й микро-
район в Сормове. С именем 
комсомола связаны Магнит-
ка» и Турксиб, строительство 
Московского метрополите-
на и Горьковского автозавода, 
многие другие точки на кар-
те страны. Считаю, что наши 
традиции дружбы, совмест-
ной работы и комсомольско-
го строительства необходимо 
продолжать!» – подчеркнул 
председатель Законодательно-
го собрания, первый секретарь 
Горьковского обкома ВЛКСМ 
в 1988–1990 годах Евгений Лю-
лин. В здании театра органи-
зовали работу тематических 
фотовыставок, где гости мог-
ли сделать фотографию, ко-
торая тут же становилась ча-
стью мозаики в виде значка 
ВЛКСМ. Также была презен-
тована книга о легендарном 
директоре Дворца пионеров 
имени Чкалова Надежде Бе-
лик, которая сумела вырас-
тить под своим крылом не-
сколько поколений патрио-
тов. Каждый пятый горьков-
ский школьник называл ее 
своим любимым учителем. 

От Тихого океана до Балтики 
Страна торжественно отметила 105-летие комсомола

 Дождливая,  
но теплая неделя

Потепление до +10 °C и дождь 
прогнозируются в столице на но-
вой неделе, предупредил веду-
щий специалист центра погоды 
«Фобос» Михаил Леус. По сло-
вам метеоспециалиста, неделя 
начнется в Москве с потепления. 
«Вторник-среда будут очень те-
плыми с температурой в дневные 
часы +8...+10 °C и с небольшими 
дождями», – подчеркнул синоп-
тик. Также он уточнил, что с чет-
верга, 2 ноября, в Москве будет 
понижаться температура, стол-
бики термометров покажут не 
выше +6 °C. В последний рабо-
чий день, 3 ноября, могут прой-
ти осадки в виде снега и мокро-
го снега. В пятницу температура 
до +3 °C.

Выходные будут солнечными и 
без осадков. Днем ожидается до 
+6 °С. Ранее врач-кардиолог Ан-
дрей Кондрахин заявил, что для 
здорового человека магнитные 
бури на этой неделе будут прак-
тически незаметны, но людям с 
хроническими заболеваниями 
лучше поберечь себя.

Жителей Курской, Белгород-
ской областей, Краснодарского и 
Приморского краев ожидает до-
статочно теплая погода на гряду-
щей неделе. 

Погода

Окончание. Начало на 1 -й стр.


